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考验刚刚开始

13岁烟台小嫚刘昕十米台夺冠，最后一跳堪称完美

全全场场唯唯一一的的1100分分是是她她的的
本报记者 李志刚
8月29日发自沈阳

29日下午，十二运跳水比赛
产生了女子十米跳台的冠军。决
赛共有五跳，前三跳的成绩在12
名参赛选手中仅列第六的山东烟
台姑娘刘昕，凭借最后两跳的出
色发挥，笑到了最后，获得了冠
军。在十米跳台之上，在巨大的劣
势之下，娇小的刘昕身有静气，一
派大将风范，而到了赛后面对记
者的时候，小姑娘说话宛如“背
书”一般，显得比比赛时可要紧张
多了。

在预赛、半决赛之中，刘昕均
名列第一，但比赛的成绩不带入
决赛，到了决赛之时，一切还得

“从头开始”。由于半决赛排名第
一，在参加决赛的12名选手中，

刘昕每一轮都是最后一个出场，
观众很快就认识了这个小姑娘，
因为即使在同台竞技的运动员
之中，她也是最娇小的。前三跳
过后，刘昕表现一般，她的成绩
排在了第六位，此时个别山东记
者已经放弃了对刘昕的期望，离
开了比赛现场，刘昕则用最后两
跳近乎完美的发挥，让这些人捶
胸顿足后悔莫及——— 第四跳，刘
昕得到了91 . 20的高分，她的总成
绩达到323 . 60分,一下子跃升到
第二位，当然距离此时排名第一
的江苏名将吴圣平的33 0 . 3 0分
还有不小的差距。第五跳，吴圣
平正常发挥，现场的绝大多数人
此时都认为冠军已落入吴圣平
囊中，甚至有人开始提前向吴圣
平表示祝贺。在巨大的压力面前，
刘昕贡献出近乎完美的一跳，空

中姿态优美，入水完全压制住水
花，这一跳刚结束，全场即爆发
出热烈掌声，有裁判打出了全场
唯一一个10分，凭借这一跳，刘
昕逆转对手，获得了最终的冠军。

13岁、1 . 31米、26公斤，娇小
的刘昕在与获得亚军、季军的选
手合影时，个头只能到人家的肩
膀那儿，而她的偶像、著名运动员
陈若琳只获得了第四名，这对于
刘昕来说，应该是一个小小的遗
憾。刘昕说自己平时训练之余，都
会观看陈若琳的比赛录像剪辑，
此次参赛之前，教练没有给自己
设定目标，“教练就让我开开心心
地跳就行，只要按照训练时讲的
要领跳了，就是最好的。”

刘昕来自山东烟台，据她在
烟台的教练讲，“这孩子应对压力
的能力特别强，从小独来独往惯

了，她这样的性格，不太会受到外
界压力的干扰。”这应该是促成刘
昕逆转夺冠的一大有利因素。刘
昕为何从小“独来独往”？因为她
原本是一名广西孩子，当然，与其
他“联合培养”的选手不同，刘昕
如今早就正式成为“山东烟台运
动员”。这孩子从5岁时开始练习
跳水，8岁时被烟台的教练选中，
带到了山东。那是2008年年初，烟
台跳水队从广西共选了3男1女四
个好苗子，刘昕并不是很合群。由
于路途遥远，刘昕只能在春节的
时候才能回家跟亲人团聚，平时
基本上就是一个人在烟台、在济
南训练、生活。这一次在沈阳夺得
全运会冠军，刘昕有什么打算？小
姑娘说想在沈阳多待两天，“走一
走，转一转，玩一玩。”

本报记者 李志刚
8月29日发自沈阳

尽管刘昕在本届全运会女子
十米跳台比赛的预赛、半决赛中均
名列第一，但谁能想到她居然真的
最终获得了冠军？谁又能想到在决
赛前三跳发挥一般的情况下，她能
在最后两跳中表现得如此完美，从
而逆转对手，笑到最后？就在比赛
前夜，山东省体育局有关人士都在
忙着为刘昕减压，他们强调“这孩
子岁数还小，又是第一次参加大
赛，咱们不能给她太多压力，最后
不管比成什么样，我们都高兴”；比
赛进行的过程中，山东省体育局副
局长李政、刘明等人在看台上也一
直为刘昕捏着一把汗；就是在刘昕
情况最危险的时候，山东省跳水队
总教练、前著名跳板运动员周义霖
也没有放弃希望，他说这个孩子已
经具备了冲击冠军的水平，不会一
直表现得像前三跳那样差的，果
然，特别争气的刘昕还真的就成了
冠军。刘昕到底赢在哪里？周义霖
说“这个孩子赢在心
无杂念”。

周义霖是四川
人，是山东省体育局
特意“挖”来的金牌
教练。去年周义霖从
烟台发现刘昕是棵
好苗子，就把这位
小姑娘调入山东省
队，说起刘昕的“进
步”过程，周义霖笑
了，“这孩子这么小，很不简单啊，
她这些动作是5月份才学会的。”记
者随后问道，“这么说，刘昕是
学会了动作没几天，就参加了在
上海进行的全国青年跳水锦标赛，
从而获得了此次全运会的参赛资
格？”周义霖一听更乐了，“没错，从
那次比赛开始算，一直到刘昕获得
全运会冠军，她是第6次使用这套
动作。”

刘昕的优点体现在哪里？周义
霖说这个小姑娘自我控制的能力
比较强，非常好学，“很扎实，进步
很明显。”在决赛中，刘昕前三跳成
绩一般，周义霖说即使到了那个时
候，自己也没有放弃希望，“我比较
熟悉这个孩子，她的水平已经到了
一定的层次，不可能一直跳不好
的。当然了，她最后两跳完成得那
么好，真的是让人眼前一亮，对她
又有了新的认识，真的是初生牛犊
不怕虎啊。”

李志刚

十二运即将正式开幕，辽宁省
尤其是作为主赛区的沈阳市，气氛
越来越热烈，各项管理措施也越来
越严格。比如，辽宁省政府决定，自
8月 2 5日起至 9月 1 3日止，在全省
行政区域内，除特殊需要外，禁止
一切公民、法人和其他组织利用
低空慢速小飞行器及空飘物进行飞
行活动，风筝、孔明灯均在“禁飞”之
列。而在先期开展比赛的场馆，前来
采访的各路记者与相关人员在工作
的交集中也产生了这样那样的矛
盾，这是难以避免也没有必要刻意
掩饰的。

8月29日下午，在沈阳浑南基地
游泳跳水馆，记者想快一点通过安
检进入现场，抢占“有利地形”以
便马上开展工作，偏偏此时安检通
道只开通了一小部分，而且持证记
者要与普通观众混杂在一起接受检
查，这自然大大降低了记者通过的
速度。“怎么这样呢？采访了这么多
比赛，就没见过这样的，居然没设专
门的记者安检通道。”部分心急的记
者开始大声嚷嚷，发泄着心中的
不满。此时，一名在现场维持秩序
的安保人员，本来正在通知大家

“旁边的两个安检通道开通了”，
在听到记者的言辞之后，年轻的
他就忍不住说了句“有问题可以
向 组 委 会 反 映 ，我 们 只 负 责 执
行”。这句话马上被“放大了”，原
本就着急上火的记者们愈加不满，
他们说“早就向组委会反映过，但反
映了，就没了下文”——— 一件原来不
算复杂的事情，就这样引起了一次
没有太大意义的争执。

类似的争执，在浑南游泳跳水
馆内部又发生了一次。一般说来，持
证记者有专门的“记者看台”，只有
少量极度热门的比赛，赛事组织方
才会额外要求记者“重新报名”以

“换取门票”，从而达到“控制人数”
的目的。这一次，也许是浑南游泳跳
水馆想在孙杨到来前提前“演练”，
也许是全运会的比赛尚未全面展
开，记者近两天有点“扎堆”，总之，
想看跳水比赛的记者，在进入场馆
之后，还得排队领取门票，才能进入

“媒体看台”；而这里的“媒体看台”，
还不是专门为媒体记者准备的……
种种情况积压到一起，而现在，十二
运尚未真正开幕。对于十二运、对于
辽宁、对于前来采访的记者来说，考
验才刚刚开始。

新华社沈阳8月29日体育专电
(记者 李博闻 汪伟) 据了解，本
届辽宁全运会篮球比赛将不设外籍
裁判，全部由本土裁判执法。

本月初，中国篮协曾在其官网
公示了第十二届全运会技术代表、
裁判长、裁判员安排。据篮协相关
人员透露，本届全运会并没有邀
请外籍裁判的计划，将全部由本
土裁判执法。具体每场比赛的裁
判均在赛前抽签决定，希望通过这
种方式使比赛能尽量做到公正、公
平。

与篮球不同，足协在本届全运
会上首次起用了8名洋哨，其中男、
女裁判各4名，他们将被分配到男、
女4个年龄组的比赛中执法，目的是
严防昏哨和低级错漏判。

全运会篮球的判罚历来是人们
关注的焦点。篮协在2005年的江苏
十运会上首次引入外籍国际裁判，
在2009年的山东十一运会上也沿用
了这一做法。

本报记者 李志刚
8月29日发自沈阳

29日下午，第十二届全运
会第二次带妆彩排在沈阳奥体
中心举行。对于最为核心的“圣
火”由谁点燃这个问题，记者获
悉，最后一棒将由三位辽宁籍
社会杰出代表与12位辽宁少年
共同完成，三位辽宁籍社会杰
出代表极可能是李永波、王义

夫和郭明义。
据组委会介绍，以往在唱

国歌的环节中，播放的音乐里
都有人声，但这次开幕式上则
只有音乐，全场观众将在军乐
团和现场学生志愿者的引领
下 ，放 声 高 唱 。开 幕 式 进 行
时，沈阳上空将有数架直升机
进行航拍，届时，电视机前的
观众将欣赏到人造彩虹的景
观。

在这次彩排中，组委会并
没有进行点燃火炬的彩排。记
者在现场主持人的名单中看
到，王军霞、孙福明、王楠、袁
华、王义夫、李永波等辽宁籍优
秀运动员都将参与到场内圣火
传递环节中。最后一棒将通过
集体的力量，采用“特定”装置
将火种送到距离火种盆20米左
右的可升降主火炬处，从而点
燃主火炬。

全运篮球

无“洋哨”

55月月份份学学会会的的动动作作，，这这是是第第66次次用用

全全运运会会开开幕幕式式揭揭秘秘
圣火传递最后一棒将集体完成

十二运观察之八
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刘昕的表演近乎完美。 本报记者 王鸿光 摄
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